

Stadt Freiburg
Herrn Oberbürgermeister Martin Horn
Rathausplatz 2-4
79098 Freiburg

per E-Mail an:
hpa-ratsbuero@stadt.freiburg.de

Stadtratsfraktion

Rathausplatz 2-4
79098 Freiburg
Telefon: 0761 – 201.1850
fraktion@freie-waehler-freiburg.de
www.freie-waehler-fraktion-freiburg.de

Freiburg, 08.11.2019

**Anfrage nach § 24 Abs. 4 GemO zu Sachthemen innerhalb der Gemeinderatsitzungen am Dienstag, 12. November 2019
hier: Expo 2020 - Dubai**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

mit Verwunderung haben wir durch den Artikel „Weiterer Ärger um Expo-Projekt des Landes“ in der Ausgabe der Badischen Zeitung vom 8. November davon erfahren, dass es erneut erhebliche Probleme bezüglich der Planung und Umsetzung „Expo 2020 Dubai“ gibt. Der Hauptgeschäftsführer der Ingenieurkammer Baden-Württemberg, Herr Daniel Sander hat die Ingenieurkammer verlassen. Herr Sander war in erster Linie dafür verantwortlich, dass sich Freiburg als „Dienstleister“ für das Projekt zur Verfügung gestellt hat. Einzelheiten sind bekannt. Unsere Fraktion stand dieser Aufgabenübertragung kritisch gegenüber. Nachdem erhebliche Finanzierungsprobleme aufgetreten sind und nunmehr auch personelle Veränderungen zur Kenntnis genommen werden, besteht nach unserer Überzeugung der dringende Bedarf, neu über das Engagement der Freiburger FWTM für dieses Projekt nachzudenken.

Unverständlich ist jedoch, dass der Freiburger Gemeinderat noch nicht einmal darüber informiert wurde, dass der Geschäftsführer der FWTM Freiburg, Herr Daniel Strowitzki nunmehr auch der neue alleinige Geschäftsführer der Projektgesellschaft „Expo 2020 Dubai“ ist. Diese Information war noch nicht einmal dem Artikel der Badischen Zeitung zu entnehmen, sondern konnte über den Mannheimer Morgen (Ausgabe 07. November) in Erfahrung gebracht werden.

Die Stadt Freiburg hat ihr eigenes 900-jähriges Jubiläum zu bewältigen. Unsere Fraktion hat nicht den Eindruck, dass hier ausreichend personelle Kapazitäten vorhanden sind. Wenn dann auch noch ein Geschäftsführer der FWTM mit umfangreichen zusätzlichen Aufgaben betraut wird, stellt sich für uns die Frage, ob dies wirklich sinnvoll ist. Vor allem aber hätten wir erwartet, dass zumindest der Aufsichtsrat der FWTM, besser natürlich der Gemeinderat, oder wenigstens der Ältestenrat, vorab informiert und in die Entscheidungsfindung einbezogen wird.

An dieser Stelle möchten wir unser generelles Befremden darüber zum Ausdruck bringen, dass politische Entscheidungen der Verwaltung zunehmend über die Badische Zeitung „verkündet“ werden, ohne dass zuvor der Gemeinderat mit in diese Entscheidungen einbezogen, oder zumindest hierüber informiert wurde.

Unsere Fraktion bittet darum das Thema „Expo 2020 Dubai“ unter dem Tagesordnungspunkt „Verschiedenes“ bei der Gemeinderatssitzung am Dienstag, 12. November, zu erörtern.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Johannes Gröger
Fraktionsvorsitzender Freie Wähler